

Il y a rue des Récollets à Louvain un curieux édifice à prétention de style gothique que du dehors on prendrait volontiers pour la chapelle de quelque couvent. Il abrite aujourd'hui une bibliothèque et des salles réservées aux internes et assistants des cliniques de la Voer des Capucins. Il y a vingt cinq ans c'était l'amphithéâtre d'anatomie.

Sur des gradins raides, que l'on atteignait par des sortes d'échelles de meunier, étaient installées des banquettes étroites et dures. Les étudiants éprouvaient de sérieuses difficultés pour y trouver une position adéquate à la prise de notes.

Un bruyant chahut accompagnait l'escalade de ce juchoir par les étudiants. Quand il était apaisé, le Professeur Nélis faisait son entrée dans l'hémicycle.

Ce que l'on voyait d'abord c'était une vaste blouse blanche. Du col généralement relevé émergeait une fine tête que surmontait une calote de sacristain. Un large front qu'encadraient deux mèches de cheveux noirs séparées par une raie strictement médiane, des yeux un peu bridés, un nez fin, une bouche large dont les lèvres épaisses et glabres semblaient sucer encore le gros cigare qu'elles venaient d'abandonner, telles étaient les dominantes de ce visage si caractéristique qu'après plus de trente ans j'en peux encore dessiner les traits de mémoire. De dessous la blouse



Mr Nélis

émergeaient des croquenots de terrassier à demi recouverts par d'élégantes guêtres de drap gris.

Les leçons d'anatomie du professeur Nélis étaient une merveille de clarté. Sous sa conduite l'étudiant parvenait sans difficultés à s'orienter dans le dédale compliqué des descriptions anatomiques. Son talent de dessinateur était médiocre et il l'avouait avec humour. Néanmoins les schémas qu'il traçait au tableau d'une main hésitante étaient suffisamment expressifs pour éclairer le détail qu'ils devaient représenter.

Brugeois très attaché à sa cité, dont il portait les armes sur sa cravate, et très épris de culture flamande, il maniait la langue française avec beaucoup d'aisance.

A la table d'examen il se montrait aimable et plein de bon sens. Commençant l'interrogatoire par des questions se rapportant à des notions essentielles il réservait les « colles » aux candidats qui manifestaient un savoir exceptionnel et briguaient les hauts grades.

A tous ceux qui eurent le bonheur de suivre ses leçons le professeur Nélis a laissé le souvenir d'un maître compréhensif et bon et d'un excellent pédagogue.